
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 22.04.13
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: Sabina, Malte (Physik), Chiara, David (UFG), Arianne (MeWi), Eva 
(EKW),  Christian,  Felix (Geschichte),  Maike,  Danae  (Politik), 
Anne-Marie  (MuWi),  Beni,  Christin  (GHG),  Kim  (Philo),  Raphael 
(Kath. Rel.), Johannes (BBP)

GA: Caro, Johannes
Gäste: Caro (AK ZSV), Henni (AStA-Referentin), Johannes (GHG), Margrit (GHG), 

Sonja  (Klass.  Philologie),  Phillip  (Philo),  Inka  (Physik) Sophie 
(Politik), Josefa (Jusos)

TOP 2:                                                                                   Kritik am letzten Protokoll  

Es wurde nicht augenommen, dass der AK Radio Geld braucht. Wird heute 
angesprochen.

TOP 3:                                                                                   Vorschläge zur Tagesordnung  

Arbeiterkind vorziehen

TOP 4:                                                                                                      Post/ Mitteilungen  

Keine Post

TOP 5:                                                                                                                           Räte  

GA

29.04 06.05 13.05

Eva und 
Johannes Politik Geschichte

Kasse e. V.

TOP 6:                                                                     Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
FS : Problem mit dem Hausmeister auf dem Schloss.  Dazu gab es eine 

Mail von der FS Klassische Philologie:  wegen Beschwerden soll es 
wohl  ein  Verbot  von Alkohol  für  studentische Veranstaltungen auf 
dem Schlossberg geben.  Die Mail  wird weitergeleitet.  Tagblatt  hat 
berichtet,  dass  weitere Veranstaltungen  wegen  Brandschutz- 
bedenken abgesagt wurden u.a. die Schlossfestspiele.

Gibt  es  nicht-studentische  Veranstaltungen  auf  dem  Schloss  mit 
Alkoholausschank?  Wenn  ja,  dann  kann  man  möglicherweise auf 
Gleichbehandlung pochen.

Berichte aus den Arbeitskreisen
ZSV: es  gibt  noch  immer  keine  genaue  Rückmeldung  aus  der 

Rechtsabteilung.  Für  Faktor  14  wurde  ein  neutraler  Artikel  zur 
Widereinführung geschrieben. Er erscheint in der nächsten Ausgabe. 
Der  AK  trifft  sich  Mittwoch  18  Uhr  um  intensiv  an  der  Satzung 
weiterzuarbeiten.

Campus der Zukunft: das Gutachten für den Mensaneubau kommt erst im Juni, bis 
dahin  weiß  man  nichts  genaueres  zur  Machbarkeitsstudie. Das 
Denkmalamt  hat  sich  gegen  den  Abriss  der  Alten  Physik 
ausgesprochen, es sollen Alternativen erarbeitet werden.

Rätebaubrigade: Getränkelieferungen  sollen künftig wegen Lärmbelästigung nicht 
über die Terasse gehen. An Lösungen wird gearbeitet.

AK Radio: FS  sollte  Jahresbeitrag  für  Wüste  Welle  übernehmen.  Geschichte 
übernimmt bis 150 Euro

Ract!: Trifft sich Donnerstag 20 Uhr
Tüla: Trifft sich Dienstag 18 Uhr
Gleichstellung  und  Familienfreundlichkeit:  Doodle  wird  geschickt  um ein  neues 

AK-Treffen zu organisieren. 

TOP 7:                                                                                   Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Kommissionen:
Studium und Lehre: Islamische Religionslehre: Die Studienkommissionssitzung hat 

dazu  noch nicht  getagt  und Unterlagen lagen  den Studis  nicht  vor. 
Studium  und  Lehre  hat  dennoch  abgestimmt  und  das  Ergebnis 
vorbehaltlich der Zustimmung der Studienkommission an den Senat 
weitergeleitet.
MA  International Business  wurde  zur  Einrichtung  empfohlen. Der 
Studiengang  wurde entgegen  den  Berichten  aus  der  FS  nicht 
verzögert.
Da  Flexifenster  ist  tot,  es lebe  das Flexifenster...  Flexifenster  ist 
rechtlich nicht  möglich, es soll  aber ein Zertifikat angeboten werden, 
das ins Transkript geschrieben wird. Es gibt dafür aber kein Bafög.
Systemakkreditierung: Termin am 24 Juni 14 bis 16 Uhr.

AG  zu  Hürden  im  Studium: Studis  werden  teilweise  wegen  nicht 
bestandenen Leistungen noch in hohen Semestern exmatrikuliert. Die 
AG möchte das Problem angehen, darum Frage an die FS:  was sind 
bekannte Hürden in den Fächern? Eine Mail  hierzu wird noch über 
den Verteiler geschickt.

Struko: Bei  mehreren  Ausschreibungen  kam  es  zu  Problemen  im 
Zusammenhang mit CIN. Eine Bewerbung wurde zurückgezogen.



Qualitätsmanagement:  Akkreditierungsrat hat Regeln zur Systemakkreditierung 
geändert.  Uni  möchte  beim  alten  Verfahren  bleiben und 
Unwägbarkeiten meiden. 
Zeitplan: am 25 Juni ist ein Termin für ein Gespräch angesetzt.
Gropper  zu  Umlaufverfahren  in  Studienkommissionen:  die  Praktik 
würde es in Studienkommissionen nicht geben. Eventuell betroffene 
Studis  sollen  bei  der  nächsten  Dekanrunde  eingeladen  werden, 
daher bitte melden.

Stuwe: Zahlreiche TOPs wurden vertagt. Es wurde allerdings eine Erhöhung 
des Semesterbeitrags um 10 Euro beschlossen. 
Der  Verwaltungsrat  soll  auf  Ansinnen  eines  seiner  Mitglieder 
Vorschläge  für  Vertreter in der  Vertreterversammlung aussprechen. 
Die betreffende Person wurde damals von studentischer Seite aus 
vorgeschlagen, wird nun aber kritisch gesehen. falls er auf die Liste 
kommt wollen wir ihn nicht wählen.

Vertreterversammlung:  Wahlen  der studentischen  Vertreter_Innen  steht  an. 
Darüber hinaus gibt es Änderungsanträge zur Geschäftsordnung der 
Vertreterversammlung. Künftig sollen Gruppen nicht nur Vorschläge 
für  ihre  Vertreter_Innen  in  der  Versammlung  machen  dürfen, 
sondern  auch  für  andere  Gruppen.  Die  Professoren  dürfen  z.B. 
Studierende  vorschlagen  und  umgekehrt.  Dies  zielt  darauf  ab, 
unbequeme Personen aus dem Gremium herauszuhalten.  Bis jetzt 
haben  sich  die  Studierenden  immer  auf  eine  gemeinsame  Liste 
geeinigt, die im regelfall auch so gewählt wurde.
Ein AK soll sich mit der Sachlage auseinandersetzen. Der Termin ist 
Donnerstag um 18 Uhr.

 
Antrag auf Eilantrag: Befassen mit Stuwe-Fragen. Eilantrag zugelassen
Antrag: Mandat,  Änderungsvorschläge  für  die  Änderungsanträge  für  die 

Geschäftsordnung zu erarbeiten und eine studentische Liste für den 
Verwaltungsrat zu erstelen.

Beschluss: (15/06/01) angenommen

AStA: 
Anträge
Antrag: Ract!, wurde letzte Woche vorgestellt. Ract! benötigt 8.500€
Beschluss: (10/04/00) Antrag angenommen

Antrag: Rugby-Hochschulgrauppe möchte Zuschuss für Trikos in Höhe von 
500 Euro. Frage: gibt es andere Sponsoren und wird das AStA-Logo 
auf dem Trikot zu sehen sein?

Antrag auf Eilantrag: Änderungsantrag. (06/02/02) Eilantrag zugelassen
Änderungsantrag: Wir stellen nur so viel Geld zur verfügung, wie wir Anteil an 

der Werbefläche bekommen. Maximal sind dies 500 Euro.
Beschluss: (13/05/04) Änderungsantrag angenommen

Bericht  Referat  Ausländische  Studierende:  es  sollen künftig  Tandemtreffen  in 
größeren Gruppen angeboten werden, die sich an Gruppen richten. Als Ort ist der 
Große  Saal  anvisiert.  Der  Antrag  für  den  Saal  muss  unter  Angabe  der 
studentischen Email-Adresse bei Frau Ritter-Haug eingereicht werden.
Bericht Gleichstellungsreferat: Der Gleichfilm zeigt diesen Mittwoch um 20 Uhr den 
kanadischen Film "Crazy" im Kleinen Saal
Bericht Umweltreferat: Carla hat  von nun an  weniger Zeit. Sie kommt später zur 
Sitzung um die neue Situation zu diskutieren.

TOP 8:                                                                                    Überregionale Hochschulpolitik  

fzs: Existiert noch
LAK: Hat am 14. April  getagt, aus Tübingen war niemand da. Es gab noch 

kein Protokoll

TOP 9:                                                                                                             Allgemeinpolitik  

Der Ulli ist Steuerhinterzieher und Merkel distanziert sich!

TOP 10:                                    Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

Arbeiterkind möchte künftig eine Sprechstunde im Clubhaus anbieten. Allerdings
können weder Schlüssel für das AStA-Büro noch das FSVV-Büro ausgegeben
werden. Daher der Vorschlag, die Sprechstunde parallel zum Rätecafe zu legen 
(siehe unten). Der Vorschlag wird in der Gruppe diskutiert.

Rätecafe soll in diesem Semester weitergeführt werden. Das Ziel ist es, Montags 
bis Donnerstags Sprechstunden anzubieten, entweder 14 bis 16 oder 16 bis 18 
Uhr. Eine Liste wird herumgegeben.

Es fand ein Gespräch  mit Lede (ML und Verwaltungsrat Studentenwerk)  statt, 
das sich haupsächlich auf die VS bezog. Er möchte für uns kritische Punkte an 
entsprechenden Stellen einbringen. Wir sollen uns aber auf wenige Kernanliegen 
beschränken.
Die geplante Ausgliederung beim Studentenwerk mit UDO wird von ihm kritisch 
gesehen.
Er fragt  für  uns noch einmal  zum Semesterticket  nach.  Das  Land  stellt  wohl 
Überlegungen für ein optionales landesweites Semesterticket an.

TOP 11:                                                                                                                    Sonstiges  

f.d.R.d.P. 

Johannes


